茨城農業改革

2017 7月是

夏も本番が近付いてきました。 熱中症には十分 に注意して作業しましょう。

県西農林事務所 経営・普及部門 (筑西地域農業改良普及センター)発行 Tel: 0296(24)9206 Fax: 0296(24)6979

🌄 筑西・桜川こだまスイカ産地女性の会が食育体験開係

こだまスイカ産地女性の会では、筑西市や桜川市内の保 育園などで毎年、こだまスイカの食育活動を行っています。 今年度は4月27日に「桜川市やまと認定こども園」で年長児 クラス27名を対象に行われました。

はじめに、女性の会から「この野菜は土の上でできるかな、 下でできるかな」と野菜クイズを出して園児達の興味を引き、 その後、こだまスイカのできるまでをパネルシアターでわかり やすく紹介しました。また、会長自ら雌花やピンポン玉、こぶ し大の実が付いているスイカの蔓を園児に見せ、園児達の理 解を深めました。

最後に、女性の会が用意したこだまスイカを園児達に振る 舞い、晴天のグラウンド脇で一足早い初夏の味を楽しみまし た。園児達は果実の赤い部分がなくなるまでこだまスイカを 食べ、満面の笑みを浮かべていました。







今年も農業学園が開講しました!! _

5月25日に平成29年度農業学園開講式および第1回講座 を開催しました。この農業学園は、就農して間もない方を対 象に農業の基礎知識・技術や先進事例を学ぶ場を提供する ため、普及センターが毎年開催しています。

第1回講座では、筑西市内でこだまスイカやトマトなどを 生産している野口真一氏の圃場を見学し、意見交換を行い ました。野口氏は、Uターン就農11年目の先輩として就農時 の苦労や野菜の栽培方法. 圃場管理のアドバイス. さらにモ チベーションの保ち方など自分の経験をもとに多くの話題 を提供してくださいました。受講者からも多くの質問が飛び かい、先輩農家との交流、さらには受講者同士の交流も深 まった様子でした。



農業学園では、受講者の方々の希望に沿った内容や現地見学なども組み込みながら、今後も 月一回のペースで講座を開催していきます。第2回講座以降も随時参加者を募集していますの で、少しでも興味がある方は普及センター(担当:梶山)までお問い合わせください。

(有)ファームオアシスが平成28年度茨城県畜産大賞受賞!!

6月12日に茨城県JA会館において平成28年度茨城県畜産大賞の表彰式が行われ、筑西市の(有)ファームオアシス(代表取締役 篠崎毅氏(農業経営士))が最優秀賞を受賞しました。畜産大賞は、(公社)畜産協会が本県の畜産の名声を高め、畜産技術の向上と将来の経営に希望を与える等の功績があった方を表彰しているものです。

(有)ファームオアシスでは、平成18年の設立当初から地域の農家と連携した「資源循環型農業」を目指し稲WCSや牛の放牧技術導入により地域の課題であった耕作放棄地の再生に取り組んでいます。また、後代検定事業に積極的に協力するなど県の肉用牛の能力向上に貢献しています。さらに平成26年7月には洋菓子店をオープンし、自社生産のジャージー牛の生乳、イチゴや米粉など自社産の材料を使った洋菓子販売を行うほか、地域交流を通じて農業の豊かさを魅力的に発信し地域振興にも寄与しています。大賞受賞おめでとうございます!!





コギクを照らす光は、コギク産地の道しるべ

筑西市・桜川市はコギクの銘柄産地となっており、露地栽培が中心です。コギクは、需要期(7月東京盆・8月盆・9月彼岸)に開花させ、出荷することが重要です。しかし、露地コギクの開花は天候に左右されやすいので、そのために露地電照技術に取り組んでいます。近年では、光源を蛍光灯から赤色LEDへ変更し、消費電力を抑える取り組みが増えてきています。

コギク栽培および電照技術に関心がありましたら、普及センターまでお問い合わせください。





農業大学校オープンキャンパスのお知らせ



県立農業大学校では、今年もオープンキャンパスを開催します。1日学生になって模擬授業を受けたり、実習や実験が体験できます。農業大学校を知りたい、入学してみたいと考えている方はぜひ一度、オープンキャンパスに参加してみてください。

見学内容	開催場所	開催日
農業部	長岡キャンパス 茨城町長岡4070-186 電話:029-292-0719	7月27日(木)
		9月23日(土)
園芸部	岩井キャンパス 坂東市岩井5205-3 電話:0297-34-2141	7月26日(水)
		9月30日(土)

お問い合わせ先は, 県立農業大学校 (電話: 029-292-0010または, 農業大学校ホームページ https://www.pref.ibaraki.jp/soshiki/nourinsuisan/nodai/index.html)まで。

普及員のひとりごと~山崎和幸~

4月に結城普及センターから異動してきました。よろしくお願いいたします。自宅のある境町でいつも見ている筑波山が目の前にあります。その北側の足尾山、丸山、加波山、燕山そして富谷山へ連なる地形を再発見しました。年間を通じた風景の変化を身近に感じることができそうで楽しみです。

編集後記

5月から7月にかけてコギ ク農家さんの夜間の電照がと てもきれいだそうです。 ぜひ, 実際に見てみたいです。 今瀬

皆さまからのご意見・情報をお待ちしております。